

Am vergangenen Wochenende (24./25.8.19) führten die Reinigungskräfte in den spanischen Touristen-Hochburgen Streiks und Proteste durch. „Las Kellys“, der Zusammenschluss von mehreren tausend „Zimmermädchen“, kämpfen gegen ihre Auslagerung in Zeitarbeitsfirmen, für bessere Bezahlung, Anerkennung ihrer Berufskrankheiten, das Recht auf Vorruhestand und eine respektvolle Würdigung ihrer Arbeit.

Rund 70% arbeiten in Zeitarbeitsfirmen, die den Frauen den Mindestlohn von 800 € bezahlen. Die Reinigung der Gästezimmer wird im Akkord bezahlt, pro Zimmer, egal wie groß, gibt es 2,30 € ! Die Beschäftigung der Frauen richtet sich vollständig nach der Belegung des Hotels. Befristete Verträge, unbezahlte Überstunden und kurzfristige Einsätze sind normal.

„Las Kellys“ ist eine Wortschöpfung für „Las que limpian“ : „Die, welche putzen“. Über das Internet hatten sie sich zuerst gefunden, ausgetauscht und Forderungen entwickelt bis sie sich 2016 als Organisation gründeten. Heute sind sie bei den Hotels gefürchtet und im ganzen Land bekannt und die „Zimmermädchen“ sind mit ihren Arbeitsbedingungen national und international sichtbar geworden.

Die Europakoordinatorin der Weltfrauenkonferenz sandte der Organisation eine Solidaritätserklärung verbunden mit der Einladung zum 12. Frauenpolitischen Ratschlag vom 1.-3.11.19 in Erfurt! Genau der richtige Rahmen um von ihren Kämpfen zu berichten!

[Solidaritätserklärung zum Runterladen/Ausdrucken/Weitergeben](#)

Am 27.08.19 kam diese **Antwort auf den Solid** :

"Guten Tag, wir freuen uns sehr, dass ihr von unserem Kampf erfahren habt und bei diesem Ratschlag
Wir brauchen die Telefonnummer von einer Person, die Spanisch spricht, damit wir die Angel...

Also liebe Frauen, lasst unsere Freundinnen nicht warten und meldet euch schnell bei der Geschäftsstelle von Courage:

courage-geschaefsstelle@t-online.de

[Weitere Berichte über den Streik](#)